

*agitation* eine breite Anwendung. Ihre Wirksamkeit hängt viel von der Auswahl des Materials, seinem politisch-ideologischem Niveau, seiner Aktualität und künstlerischen Ausführung — unter Berücksichtigung des Charakters der Strafvollzugseinrichtung und der Zusammensetzung der Verurteilten sowie von den Produktionsaufgaben und anderen Besonderheiten der Strafvollzugseinrichtungen, aber auch vom Geschick der Erzieher, die Sichtagitation rechtzeitig und richtig in der politischen Arbeit zu nutzen und sie mit anderen Formen des ideologischen Einwirkens zu verbinden, ab. Ein unter Berücksichtigung der psychologischen Auffassung geschickt ausgewählter, bildlich und klar dargelegter Inhalt des Materials, eine gute Farbauswahl und eine entsprechende künstlerische Ausgestaltung — alles das gewährleistet die Effektivität der Sichtagitation. Sie kann ihrem Charakter und der Laufzeit nach konstant und veränderlich sein und wird in vielfältigen Formen (Plakaten, Losungen, Wandzeitungen, Vollzugsabteilungs- und Brigadebrettern, Tafeln über die Erfüllung des Produktionsplanes und für die Popularisierung von Bestarbeitern der Produktion, grafischen Darstellungen über die Erfüllung der Wettbewerbsverpflichtungen, Schemata, Diagramme, Fotomontagen, rote Wimpel usw.) verwirklicht. Die Sichtagitation wird im Regelfall unter Berücksichtigung der erzieherischen Aufgaben und der vorkommenden Ereignisse periodisch erneuert.

### **3. Die Heranziehung von Rundfunk, Film und technischen Mitteln zur politisch-ideologischen Erziehung der Verurteilten**

Die höheren Anforderungen an die Tätigkeit der Strafvollzugseinrichtungen verlangen auch, das Niveau der politisch-ideologischen Arbeit durch die Vervollkommnung der Formen und Methoden sowie die effektivste Nutzung der verschiedenen technischen Mittel und Möglichkeiten des erzieherischen Einwirkens ständig zu erhöhen. Daher hat in der politisch-ideologischen Erziehung der Verurteilten die zweckmäßige Anwendung von Rundfunk, Tonbändern, Schallplattenaufzeichnungen, Projektoren und Filmen eine große Bedeutung.

Eines der wichtigsten Mittel der aktuellen, politisch-ideologischen, kulturellen, weltanschaulichen und ästhetischen Erziehung der Verurteilten ist der *Rundfunk*. Mit Hilfe der Übertragungen des Rundfunks werden Beschlüsse der Partei und Regierung, wichtige außenpolitische Ereignisse, aber auch andere Tatsachen und Materialien von erzieherischer Bedeutung der Verurteilten schnell vermittelt. In allen Strafvollzugseinrichtungen ist ein *Anstaltsfunk* vorhanden, durch den Lektionen, Vorträge und Gespräche zu verschiedenen Themen sowie Ansprachen von Mitarbeitern der Strafvollzugseinrichtungen übertragen werden.